
Российский бизнес полу-
чит всю необходимую защи-
ту в случае недружествен-
ных действий со стороны 
Запада, в том числе и в рам-
ках ВТО. Об этом заявил 
премьер-министр России 
Дмитрий Медведев, высту-
пая перед Госдумой с отче-
том правительства. «Если 
это обоснованно и законно 
– можно и зубы показать», – 
заявил он.

             *     *     *
С начала года в России 

произошло 2500 лесных по-
жаров, при этом каждые сут-
ки возникает до 200 новых 
очагов. МЧС России про-
гнозирует высокую пожар-
ную опасность в 2014 году 
и создает группировку сил 
для борьбы с огнем. Ее чис-
ленность – более 300 тысяч 
человек при поддержке на-
земной техники и авиации.

             *     *     *
В честь присоединения 

Крыма к России оружейная 
мастерская «Арт-Грани» из 
Златоуста выпустит серию 
памятных монет «Крым-
2014» с изображением пре-
зидента России Владимира 
Путина. Всего в коллекцию 
войдут 25 серебряных и по-
золоченных монет.

             *     *     *
Корпорация «МиГ» до 

конца 2014 года поставит 
ВМФ России десять палуб-
ных истребителей МиГ-29К/
КУБ. По словам генераль-
ного директора РСК «МиГ» 
Сергея Короткова, корпора-
ция также передаст шесть 
боевых самолетов такого 
типа ВМС Индии. В 2013 
году ВМФ России и ВМС 
Индии получили четыре и 
семь МиГ-29К/КУБ соответ-
ственно.

             *     *     *
Одна из старейших ки-

ностудий России – «Лен-
фильм» – собирается от-
крыть филиал в Крыму. 
Своя съемочная база у ки-
ностудии может появиться 
на полуострове уже через 
два-три месяца. Идею уже 
поддержал вице-премьер 
Дмитрий Козак. Кредитные 
средства на закупку обору-
дования может выделить 
ВТБ. 

             *     *     *
Водители, которые дви-

жутся по загородной трас-
се со скоростью менее 30 
километров в час и не про-
пускают других участников 
движения, с 1 мая будут 
платить штраф от одной до 
полутора тысяч рублей. Со-
ответствующий закон под-
писал президент России 
Владимир Путин.

            №32 (12576)                                 ВЫХОДИТ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ                                Цена 12 руб.

Пятница

25
апреля
2014 г.

Газета основана
в 1918 году

   Наш репортаж

Полевые работы 
18 апреля велись 
возле деревни Ро-

гаткино. Когда-то здесь 
местные жители бра-
ли земли под огороды. 
Сейчас эти участки ока-
зались брошенными, и 
местная администрация 
обратилась к руководите-
лю «Иссы» В.В.Карпенко 
с просьбой их запахать, 
чтобы земля не зараста-
ла бурьяном.

Перед обработкой почвы 
сюда вывезли органические 
удобрения из расчета 70 тонн 
на гектар. Вспашка проводится 
с помощью импортного безот-
вального плуга, что гарантирует 
высокую производительность 
(до 12 гектаров в день) и высо-
кое качество. На этих работах 
занят один из лучших механиза-
торов хозяйства В.И.Алексеев.

На поле, где проведена 
предпосевная подработка по-
чвы, двигались две сеялки. 
Одна из них остановилась для 
заправки семенами. Считан-
ные минуты ушли на то, чтобы 

тракторист А.И.Павлов и шофер 
С.В.Логинов (на снимке) засыпа-
ли в сеялку семена из мешков, 
и трактор снова в работе. Меха-
низаторы в этот день высевали 
смесь овса и гороха. Одновре-
менно с этим производился под-
сев кормовых многолетних трав, 
в качестве которых были выбра-
ны клевер, тимофеевка, овсяни-
ца, райграс и фацелия. 

Вот что говорит об особен-
ностях нынешней посевной 
руководитель хозяйства Вик-
тор Викторович КАРПЕНКО:

- Два последних года погод-
ные условия негативно сказы-

вались на развитии 
озимых зерновых. 
Исходя из этого, 
было принято ре-
шение сократить 
площади под ози-
мой пшеницей до 
60 гектаров. И, на-
оборот, яровой сев 
нынче увеличен. 

Каждый год весной и осенью мы 
сеяли в общей сложности около 
400 гектаров зерновых, в этом 
году за счет дополнительного 
ярового сева площади будут 
увеличены до 460 гектаров.

Основной сев планируем 
завершить к 22-23 апреля. За-
тягивать нельзя по причине не-
достатка влаги в почве. Сами 
можете видеть, как за сеялками 
начинает клубиться пыль. После 
майских праздников проведем 
сев козлятника на 60 гектарах.

- Виктор Викторович, с чем 
связан такой интерес к этой 
кормовой культуре? 

- Козлятник восточный – 
ценная кормовая бобовая 
культура, дающая высокие 
урожаи зеленой массы на про-
тяжении 10-20 лет. В нашем 
хозяйстве нет опыта выра-
щивания козлятника, поэтому 
мы обратились за помощью 
к специалистам Псковского 
ОПХ «Родина». Подготовку 
почвы и сев будем произво-
дить собственными силами, 
а обеспечением семенами и 
их предпосевной обработкой 
займутся наши псковские кол-
леги на договорной основе. 
На следующий год планируем 
довести посевы козлятника до 
120 гектаров.

В.В.Карпенко столь раннее 
окончание весенней посевной 
в своем хозяйстве объяснил 
весомым заделом, внесенным 
еще с осени: тогда в «Иссе» 
зяблевая вспашка была про-
ведена на 300 гектарах.

В. САМАРИН.

«ИССА»  ДЕЛАЕТ  УПОР  НА  КОРМОПРОИЗВОДСТВО
По пути в хозяйство невольно пришлось обра-

тить внимание на силосную траншею у деревни 
Сидорово. Корм отсюда не брали, и вряд ли будут 
возить на фермы – до выгона скота на пастбище 
осталась пара недель или чуть больше. И, тем не 
менее, весенняя посевная в этом хозяйстве имеет 
ярко выраженную направленность на выращива-
ние кормовых культур. Хотя недостатка кормов в 
«Иссе» никогда не испытывали.

     Благоустройство

Красный маяк» в номере от 15 
апреля писал о том, что го-
родская администрация пла-

нирует к майским праздникам от-
ремонтировать несколько лестниц 
для пешеходов и ищет людей, го-
товых взяться за это дело. И такие 
люди нашлись. За несколько дней 
до празднования Пасхи бригада из 
четырех человек приступила к ре-
монту лестниц на городском Валу. 
Они же отремонтируют пешеходный 

В ГОРОДЕ РЕМОНТИРУЮТ ЛЕСТНИЦЫ
спуск с моста в городской парк. И 
последним этапом их работы станет 
ремонт ступенек на пешеходном мо-
сту на улице Кутузова.

Особо следует отметить, что по 
договоренности с городской адми-
нистрацией строители согласились 
восстановить сцену на танцпло-
щадке. Причем сделают они это со-
вершенно бесплатно, чтобы внести 
свой вклад в подготовку Опочки к 
600-летию.
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          Сессия

17 апреля прошла 30-я 
сессия Собрания депутатов 
Опочецкого района. Перед 
тем, как депутаты приступили 
к рассмотрению вопросов по-
вестки дня, состоялось награж-
дение Почетными грамотами 
районной администрации глав 
Болгатовской и Макушинской 
волостей А.Ф.Пиминовой и 
С.П.Кокориной, а также на-
чальника отдела по местному 
самоуправлению администра-
ции района Ж.В.Антиповой. 
Почетные грамоты они получи-
ли в связи с 20-летием избира-
тельной системы Российской 
Федерации, за оказание содей-
ствия и существенную помощь 
в организации и проведении 
избирательных кампаний на 
территории Опочецкого райо-

на и большой вклад в развитие 
местного самоуправления.

Первым вопросом повестки 
дня сессии стало утверждение 
отчета об исполнении бюджета 
района за 2013 год, с которым 
выступила заместитель главы 
районной администрации – на-
чальник финансового управле-
ния В.Л.Строцкая. Депутаты еди-
ногласно утвердили отчет.

Затем глава района 
Ю.А.Ильин выступил с отчетом 
о своей работе и деятельно-
сти районной администрации 
в 2013 году. Юрий Артамоно-
вич особо отметил социаль-
ную направленность бюджета 
района, а также остановился 
на тех задачах, которые ад-
министрация района решала 
в прошлом году. Депутаты вы-
ступление главы района при-
няли к сведению и рекомен-
довали опубликовать отчет на 

страницах «Красного маяка».
На сессии состоялось на-

значение на должность пред-
седателя контрольно-счетного 
управления муниципального 

РАЙОННАЯ  СЕССИЯ  ДЕПУТАТОВ  НАЧАЛАСЬ  С  НАГРАЖДЕНИЯ

образования «Опочецкий рай-
он». Депутаты назначили на эту 
должность с 6 мая 2014 года 
Ирину Геннадьевну Мишину.

На сессии был рассмотрен 
вопрос реорганизации 
двух муниципальных 
предприятий – МУП 
«Коммунсервис» и 
МУП «Райводоканал» 
– в целях оптимизации 
их производственной 
деятельности. Депу-
таты дали согласие 
на присоединение 
«Райводоканала» к 
«Коммунсервису». 
За это решение про-
голосовали 8 депу-
татов, два депутата 
были против.

Открыл конкурс словами 
приветствия и поже-
ланиями удачи режис-

сер камерного театра «М’Арт» 
С.Ю.Спиридонов. Он также по-
знакомил участников с правила-
ми проведения конкурса, пред-
ставил залу жюри. Как отметил 
Сергей Юрьевич, оценивают 
выступающих не сторонние 
наблюдатели, а люди, тесно 
связанные с литературой и 
русским языком. В жюри вошли 
педагог дополнительного обра-
зования Н.Н.Роот, заместитель 
директора по научно-методи-
ческой работе индустриаль-
но-педагогического колледжа 
М.Л.Андреева, учитель русско-
го языка специальной коррек-
ционной школы-интерната 
Т.А.Григорьева, режиссер 
«М’Арта» С.Ю.Спиридонов, 
корреспондент газеты «Крас-
ный маяк» Л.Н.Федорова.

В конкурсе приняло участие 
более 30 человек. Звучала и 
русская классика, и современ-
ная поэзия, и проза, и авторские 

произведения, и чтецкие компо-
зиции в сопровождении живой 
музыки. 

Жюри оценивало конкурс в 
различных возрастных категори-
ях по десятибалльной системе. 
Обращали внимание не только 
на уровень исполнительского 
мастерства и соответствие про-
изведения возрасту и теме кон-
курса, но и на индивидуальность 
исполнительской манеры, арти-
стичность, сценическую культу-
ру, оригинальность репертуара 
и правильную интонацию.

Лауреатами конкурса стали 
Елизавета Евдокимова, Але-
на Петрова, Ксения Каширина 
(школа №4), Ольга Петрова, 
Надежда Федорова (гимназия) 
и Светлана Яковлевна Нечае-
ва. В каждой номинации были 
определены еще и дипломанты. 
Остальные получили дипломы 
за участие. 

Стоит добавить, что лауре-
аты в мае поедут на областной 
конкурс чтецов «У каждого в 
душе своя Россия». 

Культура

«У КАЖДОГО В ДУШЕ 
СВОЯ РОССИЯ»

Под таким названием в начале апреля в Доме 
культуры проходил районный конкурс чтецов. 
Принять в нем участие могли все желающие, 
кому близок жанр художественного слова, кому 
не безразлично литературное наследие России, 
отражающее величие нашей культуры и богат-
ство русского языка. 

          Конкурс

«ТРЕЗВОСТЬ 
СПАСЕТ 

НАЦИЮ!»
Как уже сообщалось 

(«Красный маяк» от 
18.12.2013 г.), отделом 

ОРЦК по работе с моло-
дежью проводится конкурс 
плакатов и видеороликов 
«Трезвость спасет нацию!». 
Первоначально планиро-
валось завершить его 7 
апреля (Всемирный день 
здоровья). Однако органи-
заторами было принято ре-
шение продлить его до 15 
мая, когда будет отмечать-
ся Международный день 
семьи.

Стоит напомнить, что 
участниками конкурса могут 
стать молодые люди в воз-
расте от 14 до 30 лет. Итоги 
будут подводиться в трех 
номинациях: лучший видео-
ролик на тему «Трезвость 
спасет нацию!», лучший 
плакат «Я против…» (их 
желательно представлять в 
электронном виде), лучшее 
эссе «Путь в никуда». В каж-
дой номинации будут опре-
делены по три призера (I, II, 
III места). Пока наибольшее 
число конкурсных материа-
лов поступило в виде плака-
тов и эссе. Работы принима-
ются в ОРЦК (ул.Калинина, 
д.2-а). 

О СОЦИАЛЬНЫХ ПЕНСИЯХ

Пенсионный фонд 
разъясняет

ВОПРОС: Мы с мужем хотим усыновить ребенка. Ребе-
нок получает пенсию по случаю потери кормильца. После 
усыновления остается ли пенсия за ребенком? 

ОТВЕТ:  В соответствии со ст.9 Федерального закона от 
17.12.2001 г. №173-ФЗ  «О трудовых пенсиях в Российской 
Федерации» право на трудовую пенсию по случаю потери 
кормильца имеют нетрудоспособные члены семьи умершего 
кормильца. 

Нетрудоспособными членами семьи умершего кормильца 
являются дети, не достигшие возраста 18 лет или старше этого 
возраста, если они стали инвалидами до достижения 18 лет, а 
также обучающиеся по очной форме обучения в образовательных 
учреждениях всех типов и видов независимо от их организаци-
онно-правовой формы за исключением образовательных учреж-
дений дополнительного образования, до окончания ими такого 
обучения, но не более чем до 23 лет. 

В случае усыновления несовершеннолетние дети, имеющие 
право на трудовую пенсию по случаю потери кормильца, сохра-
няют это право.

ВОПРОС: Когда и насколько увеличатся социальные 
пенсии инвалидам с детства?

ОТВЕТ: В соответствии с постановлением Правительства 
Российской Федерации от 22 марта 2014 года №220 социальные 
пенсии с 1.04.2014 г. увеличиваются на 17,1%.

В связи с чем размер пенсии детям-инвалидам  с 1.04.2014 г. 
составит 10376 руб. 86 коп.

Кроме того с 1.04.2014 г. в соответствии с Федеральным за-
коном от 2.12.2013 г. №349-ФЗ «О федеральном бюджете на 
2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов» ежемесячные 
денежные выплаты увеличиваются на 5%. 

Поэтому размер ежемесячной денежной выплаты детям-ин-
валидам с апреля 2014 года составит 2123 руб. 92 коп., с учетом 
стоимости набора социальных услуг (стоимость набора социаль-
ных услуг – 881 руб. 63 коп.).

На сессии внесены до-
полнения в прогнозный план 
приватизации объектов муни-
ципальной собственности. Те-
перь приватизации подлежат 
нежилые здания, располо-
женные по адресу: г.Опочка, 
ул.Шоссейная, 6, ранее отно-
сившиеся к МУП «Коммунсер-
вис». 

В заключение сессии пред-
седатель территориальной 
избирательной комиссии Опо-
чецкого района Т.Ю.Бобылева 
проинформировала депутатов 
о предстоящих выборах в еди-
ный день голосования 14 сен-
тября и рассказала о структу-
ре  избирательной системы в 
нашем районе.

А. КРЫЛОВ.
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            Память

В ПРЕДДВЕРИИ ДНЯ ПОБЕДЫ
11 апреля мы начали рассказывать о том, как в 

волостях идет подготовка к празднованию Дня По-
беды и 70-летия освобождения района от немецко-
фашистских захватчиков.

Сегодня мы предоставляем слово главам Болга-
товской и Звонской волостей:

Антонина Федоровна ПИМИНОВА:
- На трех воинских захоронениях на территории Болгатов-

ской волости – в Лаптеве, Болгатове и Духнове – мы в этом 
году проведем косметический ремонт. По традиции в пред-
дверии Дня Победы у братских могил пройдут митинги памяти 
и возложения венков и цветов. А к дню празднования 70-лет-
него юбилея освобождения района от немецко-фашистских 
захватчиков установим в этих же деревнях мемориальные 
щиты с фамилиями земляков, погибших в годы Великой Оте-
чественной войны. 

Василий Алексеевич ФЕДИН:
- На территории нашей волости находятся четыре братских 

захоронения времен Великой Отечественной войны – в Звонах, 
Аристове, Высоком и Асташеве. В прошлом году в рамках со-
вместного проекта (деньги выделялись как областью, так и мест-
ным бюджетом) был сделан подъезд к Асташеву. В этом году 
выполним косметические ремонты. 6 мая администрация воло-
сти вместе с работниками культуры планирует провести работы 
в Асташеве, а также там пройдет митинг и возложение венков. В 
Высоком по традиции митинг проведет Краснооктябрьская шко-
ла. В Звонах и Аристове планируем провести митинги 8 мая (в 
12.00 и 12.30 соответственно). 

Готовимся мы и к юбилею освобождения района. Поскольку 
93-й стрелковый корпус форсировал Великую и освободил Ло-
бовский край к 12 июля, то в этот день (12 июля, кроме того, 
отмечается православный праздник – День святых апостолов 
Петра и Павла) будем просить настоятеля храма Преображения 
Господня о.Николая отслужить в храме в честь иконы Божией 
Матери «Всецарица» в Лобове литию по всем павшим. Почтить 
память освободителей и земляков, погибших в годы войны, при-
гласим ветеранов труда и дачников. Из участников Великой Оте-  
чественной на территории волости живет сейчас лишь один 
человек – это Василий Васильевич Васильев в деревне Дерга-
ново. Надеемся, что и работники районного Центра культуры не 
оставят нашу волость без внимания и приедут с концертом.     

История Опочки в фотографиях

Современных мальчишек удивить 
трудно. С малых лет у них в руках 
мобильные телефоны, смартфо-

ны (айфоны) и прочая умная техника. 
Увидав на улице «крутую тачку», они 
вам с ходу выдадут марку и модель… 

Послевоенное поколение не было 
столь избалованным. И потому появле-
ние на улицах Опочки каждого нового 
или пусть не нового, но довольно редкого 
вида техники считалось событием. По-
добные события смогли запечатлеть для 
истории юные фотокоры Дома пионеров. 

Среди снимков, сделанных в 1955-
56 годах, выделим особо тот, на кото-
ром запечатлен идущий по центральной 
улице Опочки комбайн. Присмотрев-
шись, можно прочесть даже название 
завода-изготовителя. Это завод имени 
Сталина г.Таганрога. 

Комбайновым он стал 
в 1948 году (до этого но-
сил название Таганрог-
ского инструментального 
завода №65 имени Ста-
лина) и выпускал зерно-
уборочные комбайны С-4.  

Еще один снимок того 
же комбайна сделан с 
другой стороны улицы 
Коммунальной. На нечет-
ной стороне, что очень 
хорошо видно, нет еще ни 
административного зда-
ния (сельхозуправления), 
ни почты.

В другой день группа мальчишек 
позирует своему товарищу, забрав-
шись на гусеничный трактор, далеко 
не новый, с повидавшей виды каби-
ной.

А вот автобус, стоящий на улице 
Ленина. Поскольку на фоне такси 
(на другом снимке, датированном 5 
апреля 1955 года) решила сфотогра-
фироваться целая группа ребят, зна-
чит, машины с шашечками на боку 
были еще в диковинку. Таких марок 
автомобилей сегодня не встретишь, 
разве что где-то на ретро-выставках. 
И потому эти старые снимки притя-
гивают внимание с новой силой, уже 
как фотостранички истории нашего 
города.    

В ОБЪЕКТИВЕ – ТЕХНИКА

           Семинар

15 апреля в Опочке от-
крылся двухдневный меж-
районный семинар работ-
ников образовательных уч-
реждений «Подготовка пе-
дагогов к гуманистическому 
взаимодействию со школь-
никами» и выездной сессии 
регионального исследова-
тельского коллектива «Ме-
неджмент воспитания». В его 

работе приняли участие дирек-
тора и заместители директоров 
школ, педагоги. 

На открытии семинара при-
сутствовал глава Опочецко-
го района Юрий Артамонович 
Ильин. Он пожелал участникам 
семинара плодотворной работы 
и подчеркнул важность рассма-
триваемых вопросов, касающих-
ся повышения квалификации 

педагогов, индивидуального 
профессионального роста со-
временного учителя. 

Далее перед собравшимися 
выступили начальник отдела 
образования, физической куль-
туры и спорта администрации 
района С.Ю.Дмитриева и про-
фессор Псковского областного 
института повышения квалифи-
кации работников образования 

(ПОИПКРО) Е.Н.Степанов.
Основное внимание в пер-

вый день было уделено со-
временным представлениям, 
формам и способам повышения 
квалификации педагогов в во-
просах организации и управле-
ния воспитательным процессом, 
многообразию подходов и видов 
воспитательной работы в шко-
ле. Эти вопросы осветили со-

трудники кафедры воспитания 
ПОИПКРО.

Следует отметить, что опы-
том организации воспитатель-
ного процесса в средней шко-
ле №4 г.Опочки поделилась 
директор школы М.Г.Петрова.

Второй день семинара про-
шел в Красногородском райо-
не на базе Покровской сред-
ней школы.   

ОБСУЖДАЛИСЬ  ОРГАНИЗАЦИЯ  И  ФОРМЫ  ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ  РАБОТЫ

    Школьная жизнь

СОРЕВНОВАЛАСЬ 
ДОПРИЗЫВНАЯ  МОЛОДЕЖЬ
Основными целями 

традиционных сорев-
нований молодежи 

допризывного возраста явля-
ются патриотическое, духов-
но-нравственное и физиче-
ское воспитание, повышение 
престижа военной службы у 
подрастающего поколения. 

В первый день состяза-
ний проводилась стрельба 
из пневматической винтовки, 
разборка-сборка автомата. 
Были и физические упражне-
ния – подтягивания на пере-
кладине, прыжки в длину с ме-
ста, бег на 100 метров.

Во второй день ребятам 
предстояло состязаться в 
строевой подготовке, прыжках 
в длину с разбега, метании 
гранаты и беге на 3000 метров. 

В упорной борьбе первое 
место в общем зачете заво-
евала школа №4, второе и 
третье места заняли соответ-
ственно гимназия и Красно-
октябрьская школа. В личном 
первенстве по числу набран-
ных очков стал победителем 
Артем Филиппов (гимназия), 
второй результат у Артема 
Андреева (школа №4),  тре-
тьим стал Константин Малы-
шев (гимназия). 

Защищать честь Опочец-
кого района на финальных 
соревнованиях спартакиады 
молодежи допризывного воз-
раста Псковской области по 
результатам отборочных со-
стязаний получила право ко-
манда школы №4 (руководи-
тель С.Д.Калмыков).     

 



                               Краеведение
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СРЕДИ  ЮБИЛЕЙНЫХ  ДАТ  ЭТОГО  ГОДА – 
100-ЛЕТИЕ  НАЧАЛА  ПЕРВОЙ  МИРОВОЙ  ВОЙНЫ

Программа мероприя-
тия включала девять 
разноплановых высту-

плений, многие из которых 
были посвящены юбилейным 
датам в истории страны и на-
шего города. Перед собрав-
шимися выступили директор 
школы №4 М.Г.Петрова, ме-
тодист Детского оздорови-
тельно-образовательного 
центра Е.А.Евдокимова, ру-
ководители школьных музе-
ев, режиссер-документалист 
Е.П.Орлов, краеведы-любите-
ли и учащиеся школы №4.

Из юбилейных дат было 
отмечено грядущее 75-летие 
школы №4. О нем рассказала 
в своем докладе Мария Григо-
рьевна Петрова, а педагог Ев-
гения Михайловна Николаева 
провела обзорную экскурсию 
по школьному музею, экспо-
зиции которого полностью по-
священы истории школы. 

Среди выступлений, ка-
сающихся 600-летия Опочки, 
особо стоит отметить яркую, 
интересную заочную экскур-
сию «Опочка купеческая: жи-
лые каменные купеческие 
дома на улице Ленина», про-
веденную учеником 7 класса 
Даниилом Андреевым (руко-
водитель О.С.Григорьева). 

На семинаре многие вы-
ступающие заострили особое 
внимание на еще одной дате 
– 100-летии начала Первой 
мировой войны. Заочную экс-
курсию «Опочка в годы Пер-
вой мировой войны 1914-1915 
гг.» провела ученица 8 класса 
Влада Федорова (руководи-
тель О.С.Григорьева). На этом 
выступлении остановимся 
чуть подробнее.

Первая мировая война забы-
та незаслуженно. В советское 
время на ней лежало клеймо 
империалистической, антина-
родной. Сейчас над этой темой 
работает почти вся страна. За-
мечательно, что хотя бы через 
век историки пытаются объек-
тивно оценить событие, кото-
рое оказало сильнейшее воз-
действие на историю России 
и всего мира в ХХ веке. Война 
выявила блестящие образцы 
воинской доблести на фронте 
и социальной ответственности 
в тылу. Пусть на территории 
Псковщины и не проходило во-
енных действий, но Опочка, как 
военный пригород Пскова, на 
протяжении многих веков свято 
выполняла свою военную мис-
сию и не оставалась в стороне 
в годы тяжелых для страны ис-
пытаний. 

Свою заочную экскурсию 
Влада начала со слайда с фо-
тографией здания опочецкой 
земской больницы. Хотя в ней 
и не размещался ни один из от-
крытых в уезде лазаретов, по 
мнению девочки, врачи и мед-
работники оказывали помощь 
раненым и больным, находя-
щимся в лазарете, расположен-
ном недалеко, в здании Пе-
тровской школы. 

Продолжилась экскур-
сия слайдом с изображе-
нием Соборной и Торговой 
площадей. Не исключено, 
что именно здесь 3 августа 
1914 года по инициативе 
Комитета помощи постра-
давшим в войне и их семьям 
прошел «День российских 
флагов», в ходе которого 
каждый опочанин, внесший 
пожертвование, получал 
флажок. В итоге удалось со-
брать более 235 рублей. 

В городе неоднократно про-
ходили акции по сбору средств 
на нужды войны. Например, 
25-26 сентября в опочецком си-

нематографе «Кинь грусть» из 
собранных 100 рублей 25 было 
передано в пользу местного 
отделения РОКК, а 75 рублей 
истрачено на приобретение бе-
лья. Примерно в это же время 
земские служащие приняли ре-
шение ежемесячно отчислять 
из своего жалования по 2% в 
пользу жертв войны. Затем их 
поддержали полиция и духовен-
ство.

Следующий слайд – зда-
ние бывшей женской гимназии. 
Именно здесь в начале войны 
расположилась мастерская по 
пошиву белья из холста, по-
жертвованного населением. 

Ученицы также отчисляли по 2% 
от положенного им содержания 
на нужды мастерской.

За годы войны опочане от-
правили 5 транспортов с по-
дарками для Северного и Се-
веро-Западного фронтов. В них 
находились комплекты белья, 
махорка, мыло, продукты пита-
ния и другое, на многие тысячи 
рублей. А третий транспорт с 
грузом в 280 пудов сопровождал 
в Галицию известный краевед, 
автор книги «Город Опочка и его 
уезд в прошлом и настоящем 
(1414-1914гг.)» Л.И.Софийский.

На следующем слайде фо-
тографии двух наших земляков, 

которые принимали непо-
средственное участие в 
войне и стали полными ге-
оргиевскими кавалерами. 
Это Николай Михайлович 

Михайлов из д.Мителевка 
и Алексей Семенович Семе-
нов, житель д.Тарасова Гора. 
Влада остановилась на под-
виге Семенова более под-
робно. Благодаря удачно и 
своевременно доставлен-
ному донесению удалось 
обнаружить силы неприяте-
ля. Вовремя подоспевшие 

подкрепления в составе двух 
дивизий помогли развить до-

стигнутый успех, и не только 
удержать занятые позиции, но и 
разбить на голову полтора кор-
пуса австро-германцев, часть 
которых была взята в плен, а 
остальные бежали. 

Завершилась эта не-
большая экскурсия фото-
графией дома Андрея 
Ивановича Почепцова, 
расположенного на пе-
рекрестке улиц Ленина 
и 9 Января. Он также 
активно участвовал в 
военных действиях, и 
его заслуги перед Отече-
ством неоднократно были от-
мечены орденами. 

Эту познавательную экс-
курсию продолжило не менее 
интересное высту-
пление режиссера-
документалиста Ев-
гения Петровича 
Орлова, который по-

ведал собравшимся об исто-
рии железной дороги Полоцк 
– Опочка – Пушкинские Горы 
– Псков, которая строилась в 
годы Первой мировой войны. 

А руководитель музея Глу-
боковской школы Т.Н.Груздева 
с гордостью продемонстриро-
вала экспонаты: офицерскую 
пряжку и 9 пуговиц с шинелей 
времен войны 1914-1917 гг., 
найденные на территории во-
лости, и несколько сохранив-
шихся фотографий того вре-
мени. 

Татьяна Николаевна от-
метила, что работать над этой 
темой сложно, так как уже нет 
очевидцев, мало информа-
ции, но, тем не менее, Первая 
мировая война представляет 
большой интерес для иссле-
довательских работ.

Подводя итог семинару, 
хочется отметить, что руково-
дителями школьных музеев и 
ребятами-активистами прово-
дится большая, планомерная 
работа по сохранению исто-
рии и ликвидации белых пятен 
отдельных ее периодов.

Л. ФЕДОРОВА.

7 апреля в школе №4 проходил 
районный семинар 

«Роль школьного музея 
в духовно-нравственном

 воспитании школьников»
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Рекордным нынче ста-
ло количество команд, 
принявших участие в 

традиционном весеннем лег-
коатлетическом кроссе. В 
этом году он был посвящен 
600-летию основания Опочки. 
Более 170 человек из 22 райо-
нов вышли на старт опочецкой 
дистанции 19 апреля. 

Опочанам Анжеле Петри-
шиной, Галине Сочневой, Яне 
Евдокимовой, Артему Андрее-
ву, Дмитрию Никитину, Викто-
ру Луневу и Владимиру Куде-
нову выпала честь сразиться 
с такими прославленными 
легкоатлетами области, как 
Иван Зернов, Анастасия Фе-
дорова из Великих Лук, Алек-
сандр Петров из Пскова, кото-
рые являются многократными 
призерами и участниками лег-
коатлетических пробегов 
всероссийского и областного 
уровней.

По-настоящему летняя по-
года создала еще более слож-
ные для спортсменов усло-
вия прохождения дистанции. 
Несмотря на это, каких-либо 
несчастных случаев дежурив-
шей бригадой скорой помощи 
зафиксировано не было. 

В ходе тяжелейшей борь-
бы команда нашего района 
заняла 4 место, уступив все-
го лишь одно очко третьему 
месту и два очка второму. 
Весомый вклад в итоговый ре-
зультат команды внес Артем 
Андреев, который завоевал 
2-е место на дистанции 3 ки-
лометра.

               Спорт

ДОСТОЙНЫЕ  РЕЗУЛЬТАТЫ 
ОБЛАСТНОГО  КРОССА

Самой приятной церемония 
награждения стала для команд 
Псковского, Великолукского и 
Невельского районов. Именно 
эта тройка лидеров завоевала 
дипломы и кубки кросса.

Не обошлось в этот раз и 
без награждения самого юного 
и самого опытного участников 
соревнований. Специальным 
призом от местного отделения 
партии «Единая Россия» на-
граждена 12-летняя псковичка 
Арина Васильева. Порховский 
бегун Сергей Герасимов за свой 
многолетний спортивный опыт 
получил приз администрации 

Опочецкого района.
Высокую оценку органи-

зации весеннего кросса дала 
представитель Государствен-
ного комитета Псковской обла-
сти по физической культуре и 
спорту Н.П.Зеленкова. Она от-
метила качество беговой дис-
танции, сплоченную работу 
опочецких судейских бригад. 
Особые слова благодарности 
высказаны работникам буфе-
та, предлагавшим продукцию 
ОАО «Опочанка», и районно-
му Центру культуры за органи-
зацию звукового сопровожде-
ния соревнований.

        Профилактика

          Занятость

ДЛЯ ПЕРЕСЕЛЕНЦЕВ 
ИЗ-ЗА РУБЕЖА

Как стало известно, 10 
апреля на заседании 
межведомственной ко-

миссии при администрации 
области по координации   дей-
ствий и контролю за реализа-
цией программы «Содействие 
занятости населения на 2014-
2020 годы» был рассмотрен 
вопрос о реализации меро-
приятий по оказанию содей-
ствия добровольному пере-
селению соотечественников 
из-за рубежа. Подробнее об 
этой программе рассказывает 
директор Центра занятости на-
селения по Опочецкому райо-
ну  Николай Владимирович 
МИХАЙЛОВ:

- Для реализации данной 
программы выделены финан-

совые средства. В частности, 
эта категория граждан имеет 
возможность получить ряд 
социальных гарантий: ком-
пенсацию затрат на меди-
цинский осмотр, на перевод 
документов, компенсацию за 
аренду жилья; они также име-
ют право на материальную 
помощь в размере до 30 ты-
сяч рублей. Следует сказать, 
что на данные социальные 
гарантии могут рассчитывать 
граждане, переселившиеся 
в Псковскую область в 2014 
году и участвующие в госу-
дарственной программе по 
оказанию содействия добро-
вольному переселению в Рос-
сийскую Федерацию сооте-                                                     
чественников. 

     Здоровье

КЛЕЩИ ВЫШЛИ НА ОХОТУ

С 7 по 16 апреля на тер-
ритории Опочецкого 
района проводилась 

комплексная оперативно-
профилактическая операция 
«Здоровье». Ее цель –  преду-                                                            
преждение распространения 
алкоголизма, наркомании, 
курительных смесей сре-
ди несовершеннолетних, 
а также выявление и пре-
сечение правонарушений в 
сфере незаконного оборота 
наркотических средств и их 
прекурсоров на территории 

Псковской области.
Активное участие в данной 

операции – это забота всех 
субъектов системы профилак-
тики детской безнадзорности и 
преступности, а также родите-
лей и общественности. В период 
операции проведены профилак-
тические рейды, в ходе которых 
выявляются лица, совершившие 
преступления и административ-
ные правонарушения. Так, по 
ст. 20.21 КоАП РФ (появление в 
общественных местах в состо-
янии алкогольного опьянения) 

привлечено двое несовершен-
нолетних; по ст. 5.35 ч. I КоАП 
РФ (ненадлежащее исполне-
ние родителями обязанностей 
по воспитанию, содержанию и 
обучению своих несовершен-
нолетних детей) – четверо 
взрослых. 

Также в школах города и 
района проведено 7 профи-
лактических бесед и показан 
фильм о вреде алкоголя.

О. ГРИГОРЬЕВА
инспектор ПДН МО МВД 

России «Опочецкий».

ПРОШЛА ОПЕРАЦИЯ «ЗДОРОВЬЕ»

По данным Центра гигие-
ны и эпидемиологии на 
21 апреля, в медицин-

ские учреждения Опочецкого 
района обратились 19 чело-
век (6 из них – дети) по поводу 
укусов клещей – переносчиков 
опасных заболеваний (энце-
фалита и боррелиоза). 

С наступлением устойчиво 
теплой погоды число таких об-
ращений будет только расти, 
поскольку люди начнут чаще 
выезжать на природу, на дач-
ные участки. К сожалению, от-
мечают специалисты Центра, 
в последние годы противокле-
щевых обработок территорий 
в нашем районе не произво-
дилось, поскольку денег на 
эти цели не выделяется. А по-
тому кровососущие паразиты 
чувствуют себя совершенно 
безнаказанно и число их год от 
года увеличивается.

В самые теплые апрель-
ские выходные в приемное от-
деление районной больницы 
обратилось порядка пяти чело-
век, пострадавших от клещей. 
Как сказали в приемном покое, 

некоторые люди, несмотря на 
многочисленные предупреж-
дения, пытаются самостоя-
тельно удалять впившихся 
клещей, что потом усложняет 
работу медиков. В случае при-
сасывания иксодового клеща 
не надо прибегать к народным 
средствам, поскольку они все 
равно не помогают, а следует 
как можно скорее обратиться 
в ближайшее медицинское уч-
реждение (в приемное отделе-
ние или ФАП).

Не стоит забывать и об 
элементарной осторожности. 
Несмотря на нехарактерное 
для апреля тепло, отправля-
ясь в лес или к реке, следу-
ет все же надевать одежду 
с плотно прилегающими об-
шлагами, застегивать ворот 
рубашки, заправлять брюки в 
сапоги, не забывать о голов-
ном уборе, а по возвращении 
домой внимательно осмо-
треть всю одежду на предмет 
обнаружения клещей. Помогут 
защититься от нападения этих 
опасных кровососов и специ-
альные репелленты.   

            Конкурс

«БЕЗОПАСНОЕ  КОЛЕСО»
17 апреля в отделении до-

полнительных образователь-
ных программ ДШИ проходил 
районный конкурс «Безопас-
ное колесо». Он проводился с 
целью профилактики детской 
безнадзорности, воспитания 
законопослушных участников 
дорожного движения, пропа-
ганды здорового образа жиз-
ни.

В конкурсе приняли уча-
стие учащиеся из трех образо-
вательных учреждений района 
– школы №4, гимназии и Тере-
бенской сельской школы. 

Ребята ответственно и 
творчески подошли к под-
готовке визитной карточки 
команды, показали знания 
правил дорожного движения, 

основ оказания доврачебной 
помощи, продемонстрировали 
навыки применения на практи-
ке лекарственных препаратов 
и средств, имеющихся в авто-
мобильной аптечке, и фигур-
ное вождение велосипеда.

В личном первенстве в об-
щем зачете победу одержали 
Яков Шелыгин и Дарья Егоро-
ва (школа №4). 

По итогам конкурса ди-
пломом I степени награждена 
команда школы №4, второе 
место у гимназии, и диплом 
III степени получила соответ-
ственно команда Теребенской 
школы. 

Команда школы №4 при-
мет участие в областном кон-
курсе «Безопасное колесо».
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Идет месячник по благоустройству

В череде многих свалок, 
то тут, то там разбро-
санных по Опочке, эта 

не очень заметна, хоть и рас-
полагается в центре города. 
Речь идет о несанкциониро-
ванной свалке недалеко от 
районного Центра культуры. 
Достаточно перейти улицу 
Красных командиров, спу-
ститься под берег реки Вели-
кой, чтобы наткнуться на гору 
разнокалиберного мусора.

Неприятно впечатляет 
не столько его многочислен-
ность, сколько растянутость по 
ширине этого мерзкого места. 
Словно негодяи, выбрасыва-
ющие сюда свой хлам, даже 

не старались сделать мусорную 
кучу покомпактнее из расчета, 
что мусор все равно смоет по-
ловодьем. Естественно, не ку-
да-нибудь, а в многострадаль-
ную реку Великую, и так уже 
донельзя загаженную современ-
ными Homo sapiens(ами), по не-
понятой причине по-прежнему 
называющимися человеками 
разумными. 

На этой свалке есть все – от 
крайне расплодившихся пласт-
массовых бутылок до детских 
ботинок рыжего цвета. Если по-
смотреть в сторону городского 
моста, то через полста метров 
от вышепоименованной свалки 
можно увидеть на берегу реки 

еще одну, примерно такую же.
Через неделю-другую бе-

рег зарастет молодой травой, 
которая скроет под собой сле-
ды человеческих безобразий. 
А следующая зима, возможно, 
будет более снежной, вешняя 
вода более обильной, и смоют 
весенние ручьи эти следы пре-
бывания неразумных людишек 
все в ту же реку Великую. Где по 
лету будут купаться и грешники, 
и праведники…

Вот такие невеселые мысли 
навевает взгляд с речного бе-
рега в сторону старинного Вала, 
который многого навидался за 
свою 600-летнюю историю.

Егор БУРЧАЛКИН.

КАК  ОПОЧАНЕ  ПОРТЯТ  ВИД  ГОРОДА 
И  ОТРАВЛЯЮТ  РЕКУ  ВЕЛИКУЮ

МЕДВЕЖЬИ  УГЛЫ  НАШЕГО  ГОРОДА
Продолжается месячник 

по благоустройству, 
санитарной очистке и 

озеленению города. На убор-
ке мусора задействованы не 
только коммунальные служ-
бы, но и школьники, работники 
предприятий и организаций, 
предприниматели и горожане. 
Корреспондент газеты прое-
хал по улицам и окрестностям 
Опочки, чтобы посмотреть, 
как удается всем миром наве-
сти порядок в нашем городе. 
Центр убран, мусор в меш-
ках вывозится на городскую 
свалку, но наша цель была 
посетить самые проблемные 
места. 

…На переулке, соединя-
ющем улицы Гребеневскую и 
Олимпийскую, свалка мусора 
является одной из самых ста-
рых; сколько ее ни убирают – 
она возникает вновь. Если на 
этой свалке преобладал быто-

вой мусор, то на обнаруженной 
возле объездной дороги, на вы-
езде в сторону Пустошки – пу-
стые ящики и коробки, объем-
ные мешки из-под сухого корма 
для домашних животных и т.д. 
Это явно указывает на то, что 
вывезено всё это торговой орга-
низацией. 

О неблагополучной обста-
новке с несанкционированными 
свалками на улице Некрасова на 
страницах газеты писалось не-
однократно, поэтому мы решили 
и в этот раз заглянуть туда. 

Возле дома 
№8 вновь увидели 
кучу хлама: ста-
рые доски, двери и 
другое.  По словам 
хозяина, все это 
является стройма-
териалом. Что он 
собирается стро-
ить – непонятно, но 
опасность возгора-
ния создается это-
му дому реальная. 
Возле соседнего 
дома, пострадав-

шего от пожара, стоял грузовой 
автомобиль, в который мужчина 
и женщина грузили мусор. Как 
выяснилось, принадлежащий 
им участок «добрые» соседи 
превратили в несанкциониро-
ванную свалку. Такая участь 
горелых домов типична в целом 
по городу. 

Неприглядный вид имеет и 
улица Коммунальная – от само-
го въезда в город до автостан-
ции. Буквально в нескольких 

метрах от проезжей части кра-
суются горы мусора. Нетрудно 
догадаться, что принесли его 
жители близлежащих домов.

Ну, а территория бывшей 
воинской части стараниями от-
дельных несознательных граж-
дан в ближайшем будущем 
грозит превратиться в новую 
городскую свалку. 

Еще страшнее выглядит 
пригород. Все, кому жаль рас-
ставаться с парой сотен руб-
лей, чтобы выгрузить мусор на 
городскую свалку, валят его на 
повороте в деревню Голоща-
пы. Просто ужас, что там тво-
рится! 

Хватает мусора на въезде 
в город со стороны Пашкина, в 
Песчивке… И этот список можно 
продолжать. 

Вся беда в том, что пока 
общий уровень культу-

ры жителей нашего города 
остается на отметке, близкой 
к нулю. Сможем ли мы вос-
питать новое поколение, по-
настоящему любящее Опочку, 
сказать трудно, ведь положи-
тельных примеров явно недо-
статочно.  

А пока так и живем. Одни 
мусорят, а другие за ними уби-
рают. Пока первые не пере-
станут этого делать, чистоты 
в городе не будет. И никакие 
месячники этой проблемы не 
решат.

Е. СТАСОВ.                      

19 апреля в 9 часов 45 минут 
произошло дорожно-транспортное 
происшествие на 425-м километре 
трассы Санкт-Петербург – Невель 
в районе деревни Звоны. Водитель 
автомобиля «Мердседес-Бенц» 
с московскими номера совер-

СТОЛКНУЛИСЬ  ТРИ  ИНОМАРКИ

шил столкновение с автомобилем 
«Ауди», поворачивающем налево 
с главной дороги на второстепен-
ную. От удара «Мерседес» отбро-
сило на встречную полосу движе-
ния, где произошло столкновение 
с движущимся по ней легковым ав-

томобилем «Рено» со смоленскими 
номерами. В результате ДТП води-
тель «Рено», гражданин К., 1983 года 
рождения, скончался на месте ава-
рии еще до прибытия «скорой по-
мощи». В ДТП пострадали и другие 
его участники. В Опочецкую район-
ную больниц с травмами различной 
степени тяжести были доставлены 
водители «Мерседеса» и «Ауди», 
а также пассажирка автомобиля 
«Мерседес». Проводится расследо-
вание всех обстоятельств автомо-
бильной аварии.

    Происшествие

ул.Дзержинского

ул.Коммунальная

На повороте в д.Голощапы


